

STELLUNGNAHME 2019-06-006 öffentlich	Referat	Referat VII
	Amt	Verkehrsmanagement und Geoinformation
	Amtsleiter/in	Herr Wegmann
	Telefon	3 05-2321
	Telefax	3 05-2330
	E-Mail	johannes.wegmann@ingolstadt.de
Datum	01.07.2019	

Gremium	Sitzung am (falls bekannt)
Bezirksausschuss VI-West	

Beratungsgegenstand

Antrag auf Wiedererrichtung einer Geschwindigkeitsbegrenzung an der nördlichen Dreiländerstraße in Irgertsheim

Stellungnahme der Verwaltung:

Die Geschwindigkeitsbegrenzung auf 30 km/h in der Dreiländerstraße / Pettenhofener Weg wurde 2014 mit Erschließung des neuen Baugebiets entfernt. Da mit einem erheblichen Anstieg der Fußgängerquerungen zu rechnen war, wurde zur Erhöhung der Verkehrssicherheit der Fußgänger anstelle der Geschwindigkeitsbegrenzung eine Querungshilfe zwischen den Einmündungen Am Kirchberg und der Fröbelstraße installiert. Diese ermöglicht ein sicheres Queren der Fahrbahn und weist den Vorteil auf, dass beim Queren zunächst nur eine Fahrtrichtung beobachtet werden muss und ab der Insel dann die andere. Im Bedarfsfall bietet die Insel auch eine sichere Wartemöglichkeit. Die gerade Streckenführung der Dreiländerstraße / Pettenhofener Weg stellt sicher, dass näher kommende Fahrzeuge frühzeitig erkannt werden. Die Überquerung der Straße ist damit auch für Schüler/innen verkehrssicher möglich.

Im Übrigen dürfen wir darauf hinweisen, dass Kinder, die noch nicht in der Lage sind selbständig am Straßenverkehr teilzunehmen, durch eine Aufsichtsperson zu begleiten sind.

Eine Geschwindigkeitsbegrenzung setzt nach den Vorgaben der Straßenverkehrsordnung eine Gefahrenlage voraus, die das allgemeine Risiko einer Beeinträchtigung der Verkehrssicherheit erheblich übersteigt. Eine solche Gefahrenlage ist an der genannten Stelle seit Einbau der Querungshilfe nicht mehr gegeben. Auch seitens der Polizei wird in der Dreiländerstraße derzeit keine Gefahrenlage erkannt, welche eine Geschwindigkeitsreduzierung rechtfertigen würde. Zudem spricht die Klassifizierung der Dreiländerstraße als Kreisstraße grundsätzlich gegen eine Geschwindigkeitsreduzierung auf 30 km/h.

Die Fröbelstraße, an welcher die Zu- und Ausgänge der Schule und der künftigen KiTa liegen, ist bereits als Tempo 30-Zone ausgewiesen.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Ulrich Schäpe
Stellv. Amtsleiter